

HECHO Y OPINIÓN

¿ Cómo distinguir
entre hecho y
opinión?

Para distinguir entre hecho
y opinión debo reflexionar
en torno a la siguiente
pregunta ¿Esta frase se
refiere a algo que se
puede comprobar?



Ejercitemos: Destaque aquellas frases que corresponden a una opinión:

Fernando es una de las personas que intenta subir a la cima del Everest, la montaña más alta de la Tierra. Pienso que éste debe ser el máximo sueño de todo escalador. Fernando tiene que subir en varias etapas.

A los 5.200 metros, encuentra un campamento donde se va adaptando a la altura; de lo contrario, podría correr peligro su vida. A medida que va ascendiendo, halla otros campamentos donde descansa o se protege de las tormentas de viento y nieve. Me imagino que Fernando sufre cuando soporta un clima de menos 40 grados centígrados. Durante su aventura come mucho arroz con lentejas, carne, salchichón, garbanzos, pastas, chocolatinas, galletas y frutas secas. Deber ser muy aburrido comer los mismos alimentos por varias semanas. Él lleva puestas cuatro capas de ropa térmica; así se protege del frío.

Modalizaciones Discursivas

Lo que denominamos modalización discursiva es la forma que adopta el enunciado en relación a la manifestación de subjetividad de quien lo emite, es decir, que expresa una particular actitud del hablante frente a lo que está diciendo. Hay dos tipos principales de modalización discursiva:

- La exposición de hechos
- Manifestación de opiniones

Exposición de Hechos

Las afirmaciones son objetivas y solamente presentamos o damos a conocer un hecho o una situación. Ejemplo, “hay doce mil personas damnificadas por el temporal”.



El Presidente y la termoeléctrica

Señora Directora:

Con profunda tristeza he seguido las noticias sobre la Termoeléctrica Castilla. Me ha tocado conocer de cerca del lugar donde ésta será emplazada, ya que mi abuelo, arqueólogo aficionado (Gonzalo Domínguez), descubrió en la Bahía de Chasco la colonia de tortugas marinas más austral del mundo, además de un cráneo fósil de ballena de 16 millones de años, especie desconocida hasta ese minuto.

Sebastián Piñera ganó mi voto cuando públicamente se opuso al proyecto de la Termoeléctrica Castilla mientras era candidato. Como joven chilena, ¿qué quieren que sienta, más que profunda desilusión, ahora que el proyecto está a punto de ser aprobado por la Corema, organismo que depende del Gobierno?

M. Patricia Domínguez

Envíe sus opiniones a cartas@lasegunda.cl que se reservará el derecho a editarlas.

Manifestación de Opinión

Las afirmaciones son expresiones de nuestra subjetividad y con ellas estamos dando a conocer nuestro punto de vista o nuestros sentimientos.

COMENTEMOS EN

Manifestación de Opinión

REFORCEMOS:

“yo creo que deberían distribuirse los recursos de otra manera”.

En el ejemplo anterior el verbo *creer* en primera persona singular da cuenta de que se trata de una opinión, sin embargo, es importante tener en cuenta que muchas veces manifestamos nuestras opiniones de manera tan categórica que son expuestas como hechos, y, a la inversa, al no estar seguros de algo que decimos manifestamos un hecho como opinión.

Resumen

Modalizaciones discursivas

Exposición de hechos

Manifestación de opinión

Afirmaciones
objetivas



Expresiones
subjetivas

¿Cómo se presentan hechos y opiniones en los medios de prensa?

